

VOTACIÓN CERRADA

Aprueban ley fiscal de Trump; 'EU será como un cohete'

El megapquete incluye 170 mil millones de dólares para la seguridad fronteriza con México y el impuesto de 1% a las remesas

El plan prevé un recorte al programa Medicaid, que cubre gastos médicos

WASHINGTON, DC
CORRESPONSAL

JOSÉ LÓPEZ ZAMORANO
mundo@elfinanciero.com.mx

Al cabo de dos jornadas maratónicas de un intenso debate parlamentario, que puso al descubierto las divisiones en la derecha estadounidense, el presidente Donald Trump se anotó una nueva victoria política con la aprobación en el Congreso de la joya de la corona de su agenda legislativa a tiempo para las celebraciones del 4 de julio, Día de la Independencia.

En una apretada votación de 218 sufragios a favor y 214 en contra, el "gran y bello" megapquete fiscal y migratorio incluirá una extensión del recorte de impuestos de su primer mandato, alrededor de 170 mil millones de dólares para seguridad fronteriza, el impuesto a remesas de 1% y recortes al Medicaid por más de 900 mil millones de dólares.

Trump, poco antes de encabezar el 249 aniversario de la independencia del país, dijo a los reporteros que se trata del "más grande proyecto de ley de su tipo jamás

promulgado".

Agregó: "Va a convertir a este país en un cohete... Es grande para la seguridad, para la frontera, la migración está cubierta... es una gran iniciativa de ley", declaró antes de abordar el Air Force One en ruta a Iowa, donde arrancarán los festejos por el 4 de julio.

Para lograr los votos necesarios, el mandatario estadounidense tuvo que convocar a la Casa Blanca a dos grupos de republicanos inconformes. Por un lado, los conservadores fiscales que exigían más recortes al gasto, y por separado, los republicanos que enfrentan difíciles carreras de reelección en 2026 y que temen perder sus distritos por la impopularidad de los recortes al Medicaid.

Cuestionado sobre qué "acuerdo" ofreció a los inconformes, Trump comentó que no hizo "ningún acuerdo", sino exponerles las bondades de la ley.

Sin embargo, el billonario Elon Musk prometió financiar en 2026 a todos los candidatos rivales de los republicanos que votaron a favor del paquete.

DISCUSIÓN MARATÓNICA

Durante el álgido debate, el presi-

dente de la Cámara de Representantes, Mike Johnson, ignoró los reclamos de los demócratas de que el paquete dejará a casi 12 millones de personas sin cobertura, para financiar una reducción impositiva que beneficiará desproporcionadamente a familias de altos ingresos.

"Si están a favor de una frontera segura, comunidades más seguras y un Ejército fuerte... y a favor de reducir el déficit... esta ley es para ustedes", proclamó el republicano.

Pero antes, el líder de los demócratas, Hakeem Jeffries, rompió un récord legislativo cuando habló en contra del proyecto de ley durante ocho horas y 45 minutos sin interrupción, en medio de ovaciones de sus compañeros.

"Los republicanos están imponiendo a la fuerza al pueblo estadounidense un presupuesto que cerrará hospitales, cerrará hogares de ancianos y dinamitará la capacidad de millones de personas de acceder a la atención de salud a domicilio", denunció el demócrata desde la tribuna.

Jeffries rebautizó el proyecto como el "gran y feo" paquete fiscal.

Está previsto que el mandatario estadounidense promulgue la ley, este viernes.



3.4

900

15

BILLONES DE DÓLARES

se añadirán a la deuda nacional de EU con este plan, según la Oficina Presupuestaria del Congreso.

MIL MILLONES

dólares en recortes al Medicaid, lo que dejará sin cobertura médica a unas 12 millones de personas.

DÓLARES

será el monto a partir del cual se aplicará el impuesto de 1% a las remesas.



AP

Se alinean. El presidente de la Cámara de Representantes, Mike Johnson, y los republicanos celebran la autorización al proyecto.

